

Ego dicotibi quia tu es Petrus, et super hanc petram œdificabo Ecclesiam meam et portæ inferi non prævalebunt adversus eam. (Matt. 16-28.)

Moi je te dis que tu es Pierre ; et sur cette pierre je bâtirai mon Eglise, et les portes de l'enfer ne prévaudront pas contre elle.

Monseigneur—mes bien chers Frères.

La voilà, dans toute sa simple et majestueuse clarté, la célèbre et immortelle parole qui a donné naissance à la Papauté ! La voilà dans toute sa simple et majestueuse clarté, la parole Divine qui a établi la Papauté comme le signe caractéristique de la vraie Eglise de Jésus-Christ. La voilà, dans toute sa simple et majestueuse clarté, la parole immuable qui a posé la Papauté comme la pierre fondamentale de l'édifice construit par Dieu même ; comme le rempart indestructible contre lequel viendront à jamais se briser toutes les fureurs de l'enfer.

Je te dis que tu es Pierre, et sur cette Pierre je bâtirai mon Eglise, et les puissances de l'enfer ne prévaudront pas contre Elle.

Disons-le de suite : elles ne sont donc pas la véritable Eglise de J. C., ni l'une ni l'autre de ces prétendues églises de tous noms et de toutes doctrines, qui peuvent bien multiplier sur la terre leurs temples et leurs mosquées, mais qui ne reposent pas sur la base indispensable, établie par l'au-